



# Paroisse Saint François d'Assise

Bulletin n° 112 03 86 20 11 94

[pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr](mailto:pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr)

Avril 2024

[paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr](mailto:paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr)

Site internet : <https://p-stfa.com>



## Il est vivant !

Tel est le message de Pâques. Les rayons de la lumière du Ressuscité nous rejoignent dans nos divers quotidiens. Comme le printemps fait revivre la végétation, la résurrection du Christ vient raviver en nous l'espoir des lendemains meilleurs. En sortant du tombeau, Jésus ouvre à toute l'humanité et particulièrement à tout croyant la porte de la vie éternelle. La mort devient ainsi un berceau où s'épanouit une vie nouvelle. Un passage. C'est là, tout le sens de

Pâques. Nous sommes alors appelés à passer des ténèbres à la lumière. Nous sommes appelés à l'espérance malgré l'actualité de notre monde, avec les conflits entre peuples, les crues et inondations, la baisse du pouvoir d'achat, les maladies et bien d'autres maux.

Il est vivant !

Cette année 2024, Pâques a une saveur toute particulière pour notre diocèse. Le Pape François vient de nommer le Père Grégoire DROUOT, actuel vicaire général du diocèse d'Autun, évêque de Nevers. Tout est grâce ! Action de grâce à Dieu. Nous prions pour Mgr Grégoire DROUOT et demandons au maître de la mission de lui donner la claire vision de ce qu'il doit faire et la force de l'accomplir.

Il est vivant !

La réception des sacrements de l'initiation chrétienne (Baptême, Confirmation, Eucharistie) de Mme BERTIN Aurélie et Mr GUERINONI Patrice sont aussi des rayons de la lumière du ressuscité pour notre paroisse. Nous leur souhaitons bonne route sur le chemin de la foi et remercions vivement leurs accompagnateurs respectifs.

Il est vivant !

Accueillons la lumière du Ressuscité et laissons le Saint Esprit de Dieu, qui est la force par laquelle Dieu agit et fait agir, nous conduire dans nos milieux de vie et de travail. Sur les routes du temps pascal, la lumière de la résurrection doit nous aider à ouvrir nos mains et nos cœurs pour qu'amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent.

Il est vivant !

C'est la bonne nouvelle de Pâques. Suivons maintenant les pas du ressuscité.

BONNES FÊTES DE PÂQUES.

P. Jean-Marie DIOUF

**Adorons-le !**



**Eglise d'Anthien**  
**Tous les samedis toute la**  
**journée**  
**Bruno 0786524215**

**Adoration Eucharistique**

**Les mercredis à St Révérien,**  
**les jeudis à Tannay**  
**et les vendredis à Lormes**  
**après les messes du soir**

**Unité dans l'Adoration.**

**Béniissons-le !**

**Eglise de Corbigny**  
**Tous les mardis**  
**de 13h00 à 18h00**  
**Cécile 0678047943**

Lorsque nous sommes **devant le Saint Sacrement, nous ne sommes jamais seul.**

Oui, me direz-vous le Christ est présent dans son eucharistie...

Evidemment, mais pas seulement.

Notre doux Jésus est la source de toute unité, en lui est l'amour, compassion et charité.

Il ne nous perçoit jamais comme une personne isolée.

En chacun de nous, il reçoit le représentant de tout un oïkos (famille au sens large.)

Bien sûr, il nous connaît personnellement, il voit tous les plis et les replis de notre âme, toutes les facettes de notre vie. Il nous appelle par notre prénom.

Il sait que nous sommes paroissien, fils, frère, époux, père, grand-père, ami, voisin... aucun des liens que la providence a créés entre nous et tant d'autres ne lui échappent.

Et pour lui, tous les liens sont des liens d'amour. Alors si d'aventure, dans nos pauvretés, nous en venions à altérer la nature de ces liens, il n'aurait de cesse de nous aider à les restaurer.

Lorsque nous sommes **devant le Saint Sacrement nous ne sommes jamais seul.**

### POINT EAP

Le mardi 12 mars, l'EAP tenait sa 6<sup>ième</sup> rencontre de travail. Comme à l'accoutumée, ce temps d'échange, de discussion et de proposition autour des points de la pastorale a été fraternel. Il nous a permis, dans un premier moment, de faire une relecture de la recollection paroissiale, de remercier St Léonard pour son accueil et de nous réjouir de la participation des paroissiens.

Dans un second moment : les propositions pastorales.

- Le calendrier des messes de l'été est en phase d'élaboration et nous parviendra très bientôt.
- Le pèlerinage à Paray-le-Monial, encouragé par le Conseil Pastoral Paroissial (CPP) est aussi mis en route et les inscriptions continuent jusqu'au 20 avril. Nous avons fait l'option d'un voyage en autocar pour les besoins de l'organisation et de la sécurité.
- L'accueil des reliques de Ste Thérèse de Lisieux : dossier de candidature envoyé.

Dans un troisième moment : nous avons pris connaissance des notes qui se trouvent dans les boîtes à idées de nos églises. Nous nous félicitons de cet apport et encourageons leur utilisation. Nous retiendrons :

- **L'eau bénite à l'entrée de nos églises.** S'il vient à en manquer selon votre constat, il suffit d'en demander à la sacristie où il y a toujours de l'eau bénite.
- **L'effort de carême** : Il est à encourager afin de traduire en acte nos privations. L'EAP invite vivement cette année à répondre aux sollicitations ordinaires : denier de l'église, CCFD, participation à l'impression du Lien etc...
- **Dévotion mariale** : la possibilité de réciter le chapelet avant les messes est accordée aux paroissiens. Le mois de Mai, mois de MARIE, pourrait permettre d'encourager la prière à Marie.

L'EAP est une belle instance de travail et de communion. Je remercie vivement tous ses membres.

P. Jean-Marie DIOUF

### POINT CPAE

Le CPAE (Conseil Pastoral Affaires Economiques) s'est réuni le 19 mars, jour de la fête de St Joseph. A l'instar de St Joseph un bon père qui a veillé sur la Ste Famille, le CPAE veille aussi sur les biens de la paroisse. Il fait un travail formidable dans la confiance et pour le bien de la communauté.

Lors de cette rencontre, nous avons revisiter la vie des pôles : patrimoine, comptage des quêtes et dépôts en banque. Pour les besoins, l'urgence est d'équiper nos équipes de funérailles de nouvelles sonorisations. Des travaux de mises aux normes sont à faire dans nos lieux accueillant du public.

A la demande du diocèse, un budget prévisionnel a été établi.

Je profite de ce moment pour remercier les membres du CPAE pour tout leur dévouement.

P. Jean-Marie DIOUF

## Les 3 scrutins des futurs baptisés



Aurélie et Patrice, nos néophytes de la veillée pascale, ont vécu, et nous ont fait vivre 3 belles célébrations appelées « scrutins »

Dans le vocabulaire de l'Eglise, le mot « scrutin » désigne une célébration au cours de laquelle le candidat au baptême est appelé à se placer devant la grandeur de Dieu. Examiné sur sa progression dans la foi, il est encouragé à lutter contre le mal à travers l'exorcisme.

Pour tout baptême d'adulte, ces célébrations sont prévues le 3<sup>ème</sup>, le 4<sup>ème</sup> et le 5<sup>ème</sup> dimanche de carême

Aurélie et Patrice ont vécu ces 3 célébrations entourés de leurs parrains et marraines, de leurs accompagnateurs et de leur famille :

- Le dimanche 3 mars à Corbigny, avec l'Evangile de la Samaritaine (**Jn 4, 5-42**), ils ont demandé au Seigneur de leur donner l'eau vive.
- Le dimanche 10 mars à Lormes, avec l'Evangile de l'aveugle-né (**Jn 9 1-41**), ils ont demandé à Jésus d'ouvrir les yeux de leur cœur, afin de préférer la lumière aux ténèbres.
- Le dimanche 17 mars, à Corbigny avec l'Evangile de la Résurrection de Lazare (**Jn 11, 1-45**), ils ont demandé au Seigneur le don de la foi, pour reconnaître que le Christ est la résurrection et la vie et pour marcher sur le chemin de cette vie nouvelle qu'ils recevront au baptême.

Merci, Aurélie et Patrice de nous avoir fait vivre ces belles célébrations. Nous sommes heureux de vous accueillir dans la communauté chrétienne et prions pour vous.

Pour voir le déroulement de ces célébrations, aller sur le site [p-stfa.com](http://p-stfa.com) .... Marie-Agnès



## Journée « Comme un arbre » samedi 2 mars 2024 à Ecole Saint Leonard Corbigny.

Merci, merci, merci de nous avoir accompagnés à Corbigny !

A mon retour de la Journée comme un arbre c'est ce 'cri' plein de reconnaissance que j'ai entendu par Rose une fillette de 10 ans.

Ce fut ma plus grande récompense d'un voyage qui a duré plus de deux heures entre l'aller et le retour car Solène souffre des trajets en voiture.

Etant catéchiste dans la Paroisse de Notre Père en Morvan, je fais tout mon possible pour motiver les Parents des enfants de KT à les inscrire. L'expérience que les enfants en font est très riche. Ils découvrent qu'ils ne sont pas seuls à cheminer pour devenir amis de Jésus. A leur âge, cela compte beaucoup de savoir qu'ils sont des dizaines dans le Diocèse à faire le même cheminement !

Le thème a été : « *Le Carême* » : avec *Jésus au désert* et l'Evangile a été Mt 4,1-11. Les enfants ont été divisés par petits groupes de partage et là ils ont 'libéré la parole'. La journée est passé vite avec la proposition aussi de faire un repas plus sobre sans frites et bonbon !!! **Le sommet de la journée fut la célébration de la Messe célébrée par le Père Jean-Marie DIOUF.**

Les fruits de cette journée ? Sûrement beaucoup !

Mais Dieu les connaît mieux que nous en sachant combien pour Jésus a été important demander aux adultes de « laisser les enfants venir à Lui, car le royaume de Dieu est à ceux qui leur ressemblent » (Mt 19,14)

MERCI à vous chers enfants car, par vous, nous apprenons à accueillir le royaume de Dieu ! Caterina



## Les chemins de Croix avec les enfants du catéchisme à Brinon et Corbigny

Le chemin de croix m'apprit que la fin de vie de Jésus a été très dure. Il est tombé plusieurs fois à cause de la douleur et du poids de sa croix. Le caillou m'a appris que la joie, elle peut être partagée. *Chloé*

Dans toutes les églises de France on trouve les 14 stations du chemin de croix de Jésus. Le chemin de croix est une prière à partir de la passion du Christ. Le chemin de croix est célébré le vendredi saint par tous les chrétiens. Le chemin de croix précède la Pâques. *Prune*

J'ai bien aimé faire le chemin de croix mais c'était un peu triste car les personnes se moquaient de Jésus. Heureusement Simon et Véronique étaient là pour l'aider. Pourtant Jésus est mort sur la croix pour enlever tous les péchés du monde. Et il est ressuscité le jour de Pâques. *Manon*

Nous avons fait un chemin de croix avec nos catéchistes, c'était impressionnant de faire chaque station et de progresser sur le chemin difficile qu'a vécu Jésus. J'étais content d'avoir prié pendant tout ce parcours. *Antoine*



## Sacrement de réconciliation à Saint-Léonard



C'est un groupe très varié qui s'est réuni au nom du Seigneur, samedi 23 mars à l'école Saint-Léonard : des enfants âgés de 9 à 14 ans, venant des différents secteurs de la paroisse, et préparant les uns leur baptême, les autres leur première communion, ou leur profession de foi, accompagnés de leurs fidèles catéchistes, toujours joyeuses de les emmener à la rencontre du Seigneur !

Contre toute attente, le groupe s'est très vite constitué et les enfants se sont joyeusement mêlés.

Sur le chemin des grandes étapes de la vie chrétienne auxquelles ils se préparent, à l'écoute de la parabole du fils perdu et retrouvé, les enfants se sont préparés à faire pénitence et à recevoir le sacrement de réconciliation pendant la première partie du temps fort, puis le Père Jean-Marie et le Père Michel nous ont rejoints pour le temps du sacrement.

Après avoir reçu le pardon de Dieu, les enfants étaient accueillis par Sœur Marie-Ange et Marylène, à la chapelle, pour un temps d'action de grâce, puis rejoignaient un groupe de bricolage collectif, de jeux à la découverte des évangiles ou de lecture d'histoires de la Bible nous parlant de pardon et de réconciliation.

Au moment de nous séparer, nous nous sommes donné rendez-vous pour une prochaine étape de préparation aux sacrements, au mois de mai.

Nous confions ces enfants et leur démarche de foi à la prière de toute la communauté paroissiale !

Marie et l'équipe des catéchistes

## Entrée en Eglise de Marine à l'église de Tannay le 3 mars 2024



Le dimanche 3 mars 2024 a eu lieu mon entrée en église.

Première étape importante avant mon baptême qui aura lieu l'année prochaine. Ce jour-là j'ai ressenti un peu de stress mais très vite l'émotion a pris le dessus. J'étais vraiment heureuse et j'ai ressentie beaucoup d'émotions plus particulièrement au moment de la signation, celui où j'ai reçu la bible ainsi qu'au moment des prières.

Un grand merci au Père Jean-Marie et Clara pour l'accompagnement et leur bienveillance.

Également un grand merci à mes parents, ma sœur, mon parrain et ma marraine. Et merci à la communauté Chrétienne pour son accueil.

*Marine*

Le dimanche 3 mars 2024, j'ai eu la joie d'accompagner Marine pour son entrée officielle en catéchuménat.

L'émotion était palpable, l'accueil chaleureux de l'assemblée nous a aidés à surmonter le peu d'appréhension que nous avions avant la cérémonie. Au début nous étions au fond de l'église, Marine, son parrain et moi-même, en attendant l'appel du Père Jean-Marie qui ; le moment venu, nous a invités à le rejoindre au pied de l'Autel pour commencer la célébration.

Marine entourée de son parrain et de moi-même a répondu oui à cet appel avec sincérité consciente que le Seigneur l'a appelée et choisie pour le suivre. Elle est bien motivée et cherche à connaître toujours plus la vie de Jésus et désire ardemment se faire baptiser et intégrer la famille des chrétiens. Je rends grâce pour les dons que le Seigneur continue de me prodiguer et je le prie pour qu'IL nous accompagne et nous aide pour la suite de notre parcours de préparation au Baptême. Que l'Esprit Saint nous éclaire et nous guide pendant notre cheminement pour faire grandir avec joie notre foi.

Merci au Père Jean-Marie et à la famille de Marine pour leur soutien. Joyeuses Pâques à tous.

*Clara*